

Obra a Gabriela Mistral en Baquedano tendrá 10 metros de altura

Monumento consta de cuatro imágenes visibles desde todos los ángulos, nombres femeninos y poemas de la Premio Nobel.

Leo Riquelme

La propuesta de las artistas Mariana Silva y Norma Ramírez se adjudicó el concurso público de diseño del monumento que honrará a Gabriela Mistral en el remozamiento del sector Baquedano, como parte de la transformación del Nuevo Eje Alameda-Providencia, según

anunció el Gobierno.

La opción elegida entre 10 competidores por una comisión compuesta por representantes de la Dirección de Arquitectura del MOP, la Municipalidad de Providencia y especialistas requeridos por la Subsecretaría de Patrimonio consta de 16 prismas de 15,6 metros de largo, 10 de altura y 1,60 metros de altura, que se erigirán entre la estatua al ge-

neral Baquedano (que regresará al lugar del que salió tras el estallido social), y el Obelisco y estatua del presidente José Manuel Balmaceda.

En los prismas de aluminio estarán impresas cuatro imágenes de la poetisa, seleccionadas del Archivo del Escritor de la Biblioteca Nacional, cuyo efecto cinético permitirá que se vean diferentemente desde el ángulo en

que se observen.

Además, se incluirán nombres de cientos de mujeres y en la base de hormigón estarán esculpidos versos del poema "Todas íbamos a ser reinas", uno de los más emblemáticos de la ganadora del Premio Nobel en 1945.

"Instalar a Gabriela en un escenario importante es una oportunidad maravillosa", dijo Mariana Silva. "Quisi-

mos hacer una obra que se integrara en el espacio y no una que invadiera o el típico monumento que se entiende como el plinto y una escultura arriba, sino que conviviera y dialogara, invitando a todas las personas a trasladarse y apreciar la obra desde distintos ángulos", agregó Norma Ramírez.

La ministra de Obras Públicas, Jessica López, recordó

que el proyecto de nuevo eje apunta a una transformación urbana, con parques y rescate de la diversidad cultural y de la memoria de la ciudad y el país. "La incorporación de una estatua de Gabriela Mistral en el nudo Baquedano es un homenaje necesario a una mujer imprescindible en Chile", añadió, planteando que esperan entregarla en el primer trimestre de 2026.



Así se verá una de las caras del monumento, que espera ser entregado en 2026.